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Й «Цвети,  моя Бурятия»
Под таким названием отдел по делам молодёжи, физической 

культуры и спорта провёл конкурс сочинений, который проходил в 
рамках мероприятий, посвящённых 350-летию вхождения Буря-

тии в состав России. Всего в конкурсе участвовало 11 сочинений 
учащихся из 6 школ района. В состав жюри вошли представители 

районной администрации и Управления образования.
В ИТОГЕ:
1 место заняла  БУРЛАКОВА Алек-

сандра,  ученица 8 класса (Гремячинская 
СОШ),  с сочинением - путевыми заметка-
ми курортника «И в горах улыбается солн-
це...»;

2 место занял ЕФИМОВ Максим,  ученик 

9 кл. (Старо-Татауровская 
СОШ),  сочинение  «Край родной»;

 3 место у ОСКОРБИНА Сергея, учени-
ка 10 кл. (Гремячинская  СОШ), сочинение-
эссе «Родительский дом -  начало начал».

Сегодня мы публикуем одну из работ 
победителей конкурса. 
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«Родительский  дом  -  начало начал...»

- Если раньше наша работа оценивалась по 
количеству  посещений больных и оплачивалась 
по факту выполнения или перевыполнения плана, 
то сейчас установлена фиксированная сумма, так 
называемый подушевой норматив. Довели кон-
кретный объём обслуживания больных - вот его и 
выполняй, но не больше.

- А если больных оказалось больше запла-
нированного числа, как в этом случае?

- В чём и суть. Сколько заложили в план, столь-
ко и обслуживайте. Подушевой норматив - 184 ру-
бля на человека в месяц. Вот эти деньги мы и по-
лучаем, направляем их на содержание стационара 
с поликлиникой. Экстренная медицинская помощь 
проходит отдельно и оплачивает её ФОМС.

Районная медицина содержится за счёт 
средств Фонда обязательного медицинского стра-
хования и местного бюджета. С 2012 года нас пол-
ностью передают в Минздрав.

- И что это даст?
- Считаю, что это правильное решение, как в 

части финансирования, так и в части ведомствен-
ной принадлежности.

- А какова ситуация с участковыми больни-
цами? Чем вызвана необходимость 

их преобразования?
- Участковые больницы будут преобразованы 

во врачебные амбулатории, потому как содержа-
ние врачебной амбулатории обходится дешевле, 
чем содержание круглосуточных стационарных 
коек.  Самая дешёвая койка стационара стоит от 
900 рублей и более в сутки, в зависимости от забо-
левания. А дневное пребывание стоит около 200 
рублей, амбулаторный приём - 123 рубля. И этим 
всё объясняется. Чем содержать круглосуточный 
стационар (кормить больного, обеспечивать те-
плом и постелью), проще обойтись дневным: та-
блетки дал больному, проделал назначенные про-
цедуры и отправил домой.

- А как с больным, который нуждается в 
госпитализации?

- Для этой категории больных предусмотрена 
госпитализация в центральную районную больни-
цу. Но таких больных должно быть минимальное 
количество. Мы же пока в стационар определяем 
всех. Захотела бабушка пролечиться - ложись, по-
жалуйста. Хотя, согласно программе госгарантии  
«…стационарная медицинская помощь преду-
смотрена гражданам в случае острых заболе-
ваний, обострений хронических заболеваний, 
отравлений, патологий беременности, родов 
и абортов, а также в период новорожденности, 
который требует круглосуточного медицинско-
го наблюдения». 

Согласно этому документу представитель 
ФОМСа может в любое время нас проверить и 
оштрафовать за «необоснованную госпитализа-
цию» тех же бабушек. У людей выработался мен-
талитет: «В стационаре мне помогут». Но это до-
рогостоящяя услуга.  И потому медицина уходит от 
этого. Многие районы (Иволгинский, Курумканский, 
Мухоршибирский, Бичурский и т.д.) свои участко-
вые больницы закрыли. 

В Ильинской участковой больнице министр 
здравоохранения республики Кожевников провёл 
собрание с коллективом, на котором он  заявил: 
«Ильинскую больницу надо закрывать». Она убы-
точна, расходы по больнице составляют 22 мил-
лиона рублей, а по душевому нормативу и стацио-
нарной помощи она зарабатывает всего 15 мил-
лионов рублей. 7 миллионов - в убытке.

Примечание. Но участковая больница в Ильин-
ке всё же будет действовать. Как сообщил редак-
ции депутат Народного Хурала, зам. председате-
ля комитета по социальной политике С.Г. Мезенин, 
в ходе встречи с министром здравоохранения, в 
которой принял участие и главный врач Прибай-
кальской ЦРБ А.Т. Мацкевич, была достигнута до-
говорённость о сохранении больницы в Ильинке 
при условии сокращения койко-мест с 37 до 20.

- А роддом в Ильинке по какой причине 
закрыли?

- В местном бюджете на содержание роддома 
денег нет и, кроме того,  ФОМС содержать род-
дом в том виде, в каком он есть, не позволил. 
Существует приказ Минздрава №808 «Порядок 
оказания акушерско–гинекологической помощи 
женщинам», в котором прописаны условия содер-
жания рожениц, и которых в Ильинском роддоме, 
к сожалению, не было. Рожениц будет принимать 
центральная районная больница, а в период рас-
путицы - Селенгинский роддом, в котором созданы 
все условия. 

Сегодня мы идём по пути повышения качества 
оказываемых медицинских услуг и соблюдения 
стандартов. К слову, 27-28 июня в Улан-Удэ состо-
ялся семинар по этой важной теме, который про-

водил профессор из Словении, доктор медицин-
ских и экономических наук.  Мы к этим стандартам 
только идём, а просвещённая Европа давно по 
ним работает.

- Александр Томович, а как у нас реализо-
вывается национальный проект «Здоровье»? 

В начале его реализации было немало вы-
ступлений в прессе. А сейчас всё тихо, будто 

этого проекта и нет.
- Национальный проект «Здоровье» успешно 

реализуется. Как это выражается? Во-первых, вы-
платы медперсоналу. Если до этого основной упор 
был сделан на амбулаторно-поликлиническую 
службу, и выплаты получали участковые врачи и 
средний персонал амбулаторий, то сейчас и узкие 
специалисты, участвующие в амбулаторном при-
ёме, имеют право на дополнительные выплаты. 
Также выплаты получают и стационарные врачи, 
то есть перекос в оплате медицинских работни-
ков, который изначально ущемлял интересы узких 
специалистов, можно сказать, ликвидирован. По-
лученное оборудование (аппараты УЗИ, маммо-
граф) установлено и действует. Правда, жаль, что 
автомашины скорой помощи («Газели») оказались 
неприспособленными к нашим дорогам, одна из 
них уже вышла из строя.

Остаётся сложной проблема с кадрами. Специ-
алисты идут к нам очень плохо. Так, например, на 
ильинскую сторону приезжали врач-рентгенолог и 
педиатр, но отсутствие там жилья не способствует 
закреплению кадров. Настроены к нам приехать 
лор-врач и психиатр. Обменный жилой фонд в 
райцентре у нас имеется. А лор–врач намерен по-
строить своё жильё. И если в течение двух лет он 
его построит, то жилой фонд сохранится за боль-
ницей.

- Александр Томович, как известно, руко-
водство России взяло курс на модернизацию 
всех сфер жизни. А в здравоохранении что-то 

делается в этом направлении?
- Безусловно. В первую очередь, надо отметить, 

мы провели капитальные ремонты Татауровской, 
Таловской и Ильинской амбулаторий. Ремонтиру-
ются также и четыре фельдшерско- акушерских 
пункта. В целом на ремонт объектов здравоохра-
нения израсходовано 7 миллионов рублей.

Поступает и медицинское оборудование. 
Только в этом году его поступит на 14 миллионов 
рублей. Довольно приличные деньги идут и на 
информатизацию здравоохранения  (оснащение 
компьютерами). Из 51 объекта здравоохранения 
по республике 17 будут профинансированы в ны-
нешнем году. Задача ставится таким образом, что-
бы каждый врач был оснащён компьютером, по-
тому как вводятся страховые полисы новых образ-
цов, талоны, в которых на каждого больного будет 
внесена история болезни. Наше районное здраво-
охранение со следующего года будет полностью 
оснащено компьютерами и, возможно, частично 
уже в нынешнем году.    

Нужно отметить, что при самой низкой в ре-
спублике укомплектованности кадрами,  показате-
ли у нас по всем направлениям ниже средних не 
опускаются. Третий год мы сохраняем самую низ-
кую младенческую смертность по республике. И в 
этом, без сомнения, заслуга наших медицинских 
работников.

- А какова ситуация по социальным забо-
леваниям?

- Сейчас, благодаря тому, что районная адми-
нистрация идет нам  навстречу, мы смогли усилить 
левобережный участок, где у нас также теперь 
работает врач-фтизиатр и имеется передвижная 
флюроустановка. Наметилась тенденция к сни-
жению по заболеваемости туберкулёзом. К сожа-
лению, по венерическим заболеваниям ситуация 
лучше не становится. По этому показателю мы на 
пятом месте в республике. Такое лидерство, ко-
нечно, нежелательно.

- Спасибо за беседу.  
Пётр КАЗЬМИН. 

Так поется в известной песне, и это 
оправданно. В жизни каждого человека 

дом - это не просто стены, уютный дворик, 
дом с невысоким крылечком, резными 

ставенками, сторожевым псом, который 
озорно лает при виде тебя и совсем не 

хочет быть сердитым. Родительский дом 
- место, где тебя ждут, любят, верят в тебя, 
радуются каждой твоей удаче, огорчаются 
вместе с тобой. Откуда все вместе летней 
порой едут на рыбалку или на сенокос, а 
зимой встают дружно на лыжи или ката-

ются с горки на санках. И на душе хорошо 
и замечательно потому, что с тобой ря-

дом любимые и любящие, заботливые и 
нежные, добрые и справедливые - твои 
родители, твои близкие, одним словом, 

твоя семья. 
В народе говорят: «Счастлив тот, кто счаст-

лив в семье». На память приходит притча, 
прочитанная мною в одной мудрой книге. По-
селил Бог мужчину и женщину в поле. Научил 
их строить шалаш. Дал мужчине лопату, а 
женщине горсть зерна: «Живите и продол-
жайте род человеческий. Приду через год, 
посмотрю, как тут у вас». На следующий год 
приходит Бог рано утром на восходе солнца. 
Видит: сидят мужчина и женщина у шалаша, 
перед ними созревает хлеб на ниве, рядом с 
ними колыбель, а в ней ребенок. А мужчина 
и женщина смотрят то на небо алое, то в гла-
за друг другу. В те мгновения, когда их глаза 
встречались, Бог видел в них какую-то неве-
домую силу, непостижимую для него красоту. 
Эта красота была прекраснее неба и солнца, 
земли и пшеничного поля, прекраснее всего, 
что слепил и смастерил Бог. Красота эта до 
того потрясла, удивила, ошеломила Бога, что 
он сказал: «Как же так? Я слепил человека из 
глины и вдохнул в него жизнь, но не смог соз-
дать такой красоты. Откуда же она взялась и 
что такое эта красота? Это любовь! Это она 
дала жизнь вашим детям. И именно благода-
ря любви у вас создалась здоровая, крепкая, 

дружная семья. Вот это и есть счастье!»
В каждой семье складывается свой стиль 

жизни, выдвигаются   определенные нрав-
ственные принципы, устанавливаются свои 
законы. И чем теснее отношения в семье, тем 
уютнее в доме.

Я очень люблю свою семью. Мне приятно 
возвращаться каждый день из школы домой 
и вновь переступать порог своего дома, где 
всегда тепло и уютно, пахнет булочками, испе-
ченными мамой. Это я не променял бы ни на 
что на свете. В этом доме меня всегда поймут 
и поддержат, с моими близкими не страшны 
беды и невзгоды.

Наша семья оправдывает свое предна-
значение – семь «я». За большим семейным 
столом собираются мама, папа, я, мой стар-
ший брат с женой и непоседой-сынишкой, 
говоруном-колокольчиком, моя любимая се-
стренка, кандидат наук, ее муж и, конечно же, 
старейшина нашего дома, мой дед, ветеран 
Великой Отечественной войны. Ему - самое 
почетное место.

К сожалению, такие встречи бывают очень 
редкими, ведь у каждого свои дела, свои за-
боты, но помочь по хозяйству родителям торо-
пятся все. Слетаются на огонек, как мотыльки.

Нам хорошо, весело всем вместе в нашем 
маленьком, но таком родном доме. И уже не 
кажутся комнаты тесными, а стены как бы 
сами по себе «раздвигаются». Главное, мы 
вместе, мы - дружная, сильная семья.

Мои мама и папа - замечательные родите-
ли, мудрые воспитатели, которые ценят наше 
мнение, уважают наш труд, умеют выслушать 
и посоветовать, приучают нас с раннего дет-
ства любить и верить в добро.

Дом - это то место, где вас поймут, где на-
деются и ждут, где ты забудешь о плохом. Это 
- твой дом. 

Родительский дом - начало начал. Пускай 
же горит в окнах моего дома негасимый свет 
любви и заботы, нежности и доброты!

Сергей ОСКОРБИН. 

НА СПАРТАКИАДЕ 
РАБОТНИКОВ ОБРАЗОВАНИЯ

В результате упорных, азартных игр по 
волейболу среди мужчин команда из на-
шего района заняла почетное третье место. 
Лучшими нападающими у нас были Суменков 
Федор Лукич, директор ГОУ «Турунтаевская 
специальная (коррекционная) школа-интернат 
восьмого вида», и Маренин Александр Игоре-
вич, учитель МОУ «Туркинская СОШ». Было 
очень приятно наблюдать за их красивой игрой. 
Вообще, все ребята играли очень слаженно и 
технично. Первое место по мужскому волей-
болу у Закаменского района (традиционно 
сильной команды в этом виде). Второе место 
у Кяхтинского района, где команда состояла, 
в основном, из тренеров ДЮСШ, имеющих 
спортивные разряды.

Волейбол среди женщин. Женскую сбор-
ную пришлось комплектовать буквально на-
кануне отъезда. Призового места при таком 
положении у нас нет, но зато как мы упорно 
старались победить! Это рвение было заме-
чено судейской коллегией, и мы заслуженно 
получили специальный приз «За волю к по-
беде».

Я благодарю Костикову Елену Георгиевну 
из МОУ «Коменская СОШ», которая проявила 
стойкость и целеустремленность. Суменкова 
Елена Петровна из МОУ «Турунтаевская СОШ 
№ 1» заметно повысила свой потенциал в во-
лейболе.

Соревнования по мини-футболу показа-
ли, что наши мужчины обладают высоким 
стремлением к победе, но, к сожалению, про-
пущенные мячи в наши ворота сыграли свою 
роковую роль и впереди сильнейшие команды 
из Тункинского, Селенгинского, Джидинского 

районов.
По легкой атлетике традиционно хо-

рошие результаты показали Лобанов Игорь 
Васильевич из МОУ «Нестеровская СОШ», 
Маренин Александр Игоревич из МОУ «Тур-
кинская СОШ».

В соревнованиях по легкой атлетике среди 
женщин принимали участие Лейнвебер М. Ф. 
из МОУ «Ильинская СОШ» и Глазырина М. А. 
из МОУ ДОД «Ильинский ДДТ». К сожалению, 
не приняла участие по уважительной причине 
наша бессменная победительница в легкой 
атлетике Семенова С.В. из МОУ «Турунтаев-
ская СОШ №1». Надеемся, что в следующей 
спартакиаде наши результаты будут намного 
лучше.

Райком профсоюза работников образова-
ния благодарит Будаеву Г. З., директора МОУ 
ДОД «Ильинский ДДТ», за предоставленный 
транспорт. Для того, чтобы помочь профсоюзу 
выехать на спартакиаду, она добилась через 
начальника ГАИ Авдеева Д.Е. прохождения 
ежегодного техосмотра. Отдельное ему за это 
спасибо, несмотря на свою занятость, он лич-
но принял участие в техосмотре автобуса.

Участие в спартакиаде показало, что не 
все люди равнодушны к спорту, здоровому об-
разу жизни. Много среди нас целеустремлен-
ных  людей, которые болеют душой за свой 
район, свой коллектив.

В итоге соревнований 1 место у Тункинско-
го района, 2 место у Селенгинского района, 3 
место у Кяхтинского района.

 
Т.  БАДАШКЕЕВА, председатель РК 

профсоюза работников образования.

С
П

О
Р

Т С 8 по 10 июля проходила традиционная летняя отраслевая спартакиада ра-
ботников образования Республики Бурятия. В живописном месте на берегу озе-
ра Щучье Селенгинского района собралось 15 команд, в том числе: 13 - из сель-

ских районов, 2 - из города Улан-Удэ. Соревнования состоялись по волейболу 
(женщины, мужчины), мини-футболу и лёгкой атлетике (женщины, мужчины). 

Улучшится 
ли качество  

медицинских 
услуг?

С таким вопросом, в связи с пре-
образованием  участковых больниц 
в амбулатории и переходом здраво-
охранения на подушевые нормативы, 
корреспондент обратился к главному 
врачу МУЗ «Прибайкальская ЦРБ» 
А.Т. МАЦКЕВИЧ.


